



# Aeronave recibió cuatro impactos de perdigones mientras realizaba labores del control de las llamas en Collipulli: Helicóptero que combatía incendios forestales en La Araucanía fue atacado a disparos

HÉCTOR BURGOS

Cerca de las 14:30 horas de ayer, un helicóptero —que presta servicios a Senapred— recibió cuatro impactos de perdigón, mientras se encontraba combatiendo el incendio forestal Curaco 4 en el sector del mismo nombre, al oriente de Collipulli (Región de La Araucanía).

El teniente coronel Raúl Quintanilla, subprefecto de Malleco, detalló que mientras desarrollaban descarga de agua, “su piloto sintió un impacto en el fuselaje de esta aeronave, lo que derivó en su traslado hacia el estadio de la comuna de Collipulli”. En el lugar, el mismo piloto “se procedió a percatar que en el costado del fuselaje de la aeronave mantenía impactos balísticos”.

Desde la Fiscalía de Collipulli, el abogado asistente Claudio Velásquez añadió que el ataque se registró a la altura del km 14 de la Ruta R-35, y que los disparos “no comprometieron su funcionamiento ni lesionaron al piloto”. Además, se confirmó que el Ministerio Público dispuso que los peritajes estén a cargo del Laboratorio de Criminalística y el OS-9 de Carabineros.

El subsecretario del Interior, Luis Cordero, señaló que “el disparar a una aeronave que está combatiendo un incendio es el equivalente a atacar contra cualquier servicio de seguridad y de urgencia en nuestro país”, y lo comparó con “disparar contra una ambulancia”.

Añadió que “el Gobierno considera que es grave esta situación, (y) ha instruido a la Delegación y a las autoridades respectivas a ejercer las querrelas respectivas”.

## Invocarán Ley de Seguridad del Estado

Al respecto, planteó que “no solo el Código Penal es una herramienta para utilizar, no solo la Ley de Seguridad del Estado, la Ley de Armas. Para todos aquellos que crean que se pueden seguir comportando de determinadas maneras, la Ley Antiterrorista va a estar disponible una vez que esta ya haya sido publicada”, puntualizó, pese a

Mientras efectuaba labores de auxilio, el piloto sintió los impactos en el fuselaje y debió descender para ponerse a salvo. El Gobierno sostuvo que “eventos de estas características son inaceptables”.



AERONAVE.— El helicóptero había estado combatiendo los incendios de forma permanente, hasta el ataque recibido ayer. Se indaga la autoría del ataque.

“Disparar a una aeronave que está combatiendo un incendio es el equivalente a atacar contra cualquier servicio de seguridad y de urgencia en nuestro país (...). Es como disparar contra una ambulancia”.

LUIS CORDERO  
SUBSECRETARIO DEL INTERIOR

que la norma fue publicada el miércoles pasado en el Diario Oficial. Con todo, confirmó que invocarán la Ley de Seguridad del Estado para presentar acciones legales contra los eventuales responsables.

El subsecretario Cordero enfatizó que “eventos de estas características son inaceptables en el combate a los incendios y, en

particular, lo que está sucediendo en La Araucanía (...). El Gobierno considera que es grave lo que ha ocurrido”.

Además de la querrela por este ataque, en Biobío el delegado presidencial Eduardo Pacheco confirmó la presentación de cinco querrelas contra los responsables de generar focos de incendios forestales en Mulchén, Qui-

lleco y Coronel, respecto de las cuales se detuvo a dos personas en momentos que originaban los siniestros.

Este es el tercer atentado registrado por desconocidos en medio del combate de incendios, luego que bomberos de Galvarino fueran atacados a tiros a inicios de la semana pasada, a lo que se suma los disparos reci-



IMPACTOS.— La aeronave fue afectada en cuatro puntos, marcados en círculos.

**13.977**  
hectáreas han sido consumidas por los incendios en La Araucanía.

**390**  
viviendas estuvieron en riesgo por el avance de las llamas en el sector de Traiguén, pero solo se incendiaron dos.

**17**  
casas han sido destruidas por los incendios de la última semana en La Araucanía.

“La próxima semana hay un aviso de altas temperaturas (...). Si incide con la condición del viento podríamos tener un recrudecimiento en los incendios”.

ALEJANDRO PLISCOFF  
DIRECTOR REGIONAL DE SENAPRED (LA ARAUCANÍA)

dos por un helicóptero de Forestal Arauco, que combatía incendios en Los Álamos, al sur del Bío Bío.

## Siniestros reducen su intensidad

De acuerdo con el último reporte de Conaf, evacuado después de las 19:00 horas de ayer,

siete incendios se mantienen en combate en las comunas de Angol, Collipulli Ercilla, Galvarino y Chol Chol, en La Araucanía, los que han consumido 13.977 hectáreas.

La directora regional de la Corporación, María Teresa Huentelqueo, aseguró que el mayor riesgo se mantiene en el sector rural, al surponiente de Traiguén, donde “estuvieron 390 viviendas expuestas al fuego que están al interior del perímetro del incendio y solamente hubo dos viviendas siniestradas”. Confirmó que “ya no existen amenazas a comunidades mapuches, por el flanco izquierdo”, al poniente de la comuna.

Al cumplirse una semana de los incendios en la Región, el ministro de Economía, Nicolás Grau, sostuvo que la evaluación del trabajo del Gobierno en la emergencia “es muy positiva”. Añadió que su visita busca “acelerar los procesos de ayuda, tanto directamente a las familias, con viviendas de emergencia, y también los procesos de ayuda productivos”.

Consultado respecto de los montos disponibles para ir en ayuda de los damnificados por los incendios en la zona, el titular de Economía sostuvo que “no es posible hacer anuncios de cifras cuando sigue existiendo el problema”.

## Impacto económico

El secretario de Estado añadió que “una vez que termina la temporada más aguda de incendios, es cuando se levanta la información, se termina de cuantificar el impacto económico que ello tiene y, por tanto, se define el total de gasto que se va a realizar”.

En tanto, el gobernador regional, René Saffrino, afirmó que la ayuda del Gobierno Regional “se expresa en la existencia de \$5.422 millones de su ítem de emergencia que es activado y ejecutado por el Ministerio del Interior”. No descartó la transferencia de recursos adicionales del Gore, para “mejorar la entrega de las ayudas tempranas”.